
2013 年 6 月 2２～２３日、新冠町の日高判官館青年の家におきまして、２０１３自治労日高地方本部青

年部新人学習会が開催され、７単組３３人のなかまが参加されました。（昨年と同じ場所です^^） 

今年度の新人学習会は『新人組合員に対する基礎知識の習得と新人組合員同士の交流、また、参議院議員

選挙を見据えた政治学習を図ること』を目的とし、開催されました。ではその一部始終を！！ 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

今回の講演、それは平取町職労 本田書記長による、『組合について』 

その中で、青年部の組織図を覚えよう！と言っていました。 

ので、右の図に乗せておきます^^  

本題に入りますが、青年部って何をするのって思う方…多いと思います… 

青年部運動の基本は「学習・交流・実践」 

学習とは単組内の学習会や地本・道本の集会に参加して、 

今の公務員を取り巻く情勢や賃金、労働条件、政治についてを学ぶのが学習です。 

まぁ、ピンと来ない方もいると思いますが、集会などでの講演を聞くのもすべて学習のうちと言って

いいでしょう！！ 

次に交流。これは説明のしようがないのですが、しいて言えば、飲み会や分散会で話すのが交流です

ね(知っているって？) 

最後に実践ですが、これが一番難しい！言葉も難しい！ 

で、どんなことかというと「学習」や「交流」で気付いたことや感じたことを自分の職場に持ち帰り

改善しようと行動することが実践です。 

例えば…「毎日残業で休みも無いなかまの声を聞き、おかしいということに気付き、青年部で時間外

点検表を付け、町長に抗議！そして１名の増員」これが実践といいます。ここまでの成果を勝ち取る

のは難しいかと思いますが、実践を試みないと勝ち取ることもできません。 

基本組織は結果を求められますが、私たち青年部は結果よりもプロセスが大事です。 

たくさん交流して「みんなと仲間になって帰ろうという気持ちが大切」 

と本田書記長が言っていましたよ。ヽ(´｀)ノ 
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からなる。 

中 央 
９地連からなる 

北海道は北海道

地連とも言う 続いての講演は、日高町職 茂野書記次長による「政治闘争について」 

でしたが、なんで、私たち組合員は政治を学ばなければいけないの？ 

 

今回は選挙闘争で『出来ること』・『出来ないこと』を問題として 

載せるからみんなも、全問正解目指してチャレンジ！！裏面へごー！ 

政治といえども、何が政治闘争なのかわからん？ 

 

いいかい？ナベアツ。私たちの仕事は政治と繋がっているんだよ。 

だから、自分の生活を良くするためには政治と関わらなければいけないんだ。 

 

え゛―まじ？ってか、そもそも公務員が政治的行為をしてもいいの？ 

 地方公務員法３６条で職員の政治的行為の制限を定めているけど、一方で政

治的影響から職員を保護することは、職員の権利を守るとしているんだね！ 

私たちの身近では「選挙」が毎年のようにあるだろ？選挙も政治闘争の一つなんだな！ 

地本幹事 

 

道本幹事 

 

道本青年部長 

 

凛々しい… 



編集後記：新人学習会が終わって早 2 週間… 

そして「だっしゅ！」第３号が発行されてから早 20 日程… 

なんだか時間が過ぎるのが早いと感じるのは私だけでしょう

か？私が採用されてからもう４年目…そして今年は前厄… 

ため息しか出てこない私でした。  新ひだか町職 あずま 

 

 

 

  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

２日間お疲れさまでした($・・)/~ 

① 未成年と一緒に公示前にビラ配りをした。 

② 公示後に友達に「○○さんに投票してね」と依頼した。 

③ 選挙期間中の飲み会で「わりかん」したが、１人が持ち合わせなく立て替えた。 

①  

②  

③  

 

問題～答えは一番下にあるよ～ Yes  No 

「政治に無関心でいられても、無関係ではいられない」という言葉があるとおり、私たちが仕事をして

いく中にあるのが「政治」。選挙の有無にかかわらず、煙たがらずに学習していきましょうヽ(^。^)ノ 

分散会、交流会は他町のなかまと交流するチャンスです。 

日々の業務の中で、「おかしい」と思うことや、「不満」に思うことは誰

にだってあるはず。「上司が超勤を付けてくれない」や「仕事量が多すぎ

て帰れない」といった悩みや不満・不安を分散会や交流会でぶちまけて

ほしいものです。そこに問題があるから私たちの組合もあります。問題

が無ければ組合なんてないんですから（笑）そんな交流をしている一部

始終をどうぞ＾＾（みんな良い笑顔なこと） 

両手に華とはこの事ですね… 

分散会（みんなで日頃の仕事 

内容や不満を言っています） 
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最後に今回、新人学習会に参加していただいた新冠町の林くんと平取町の赤坂さんから日高地本へお手紙

（ラブレター）が届きましたので、掲載いたします<m(__)m> 

※ラブレターとは筆者の圧力により書いて頂いたものです。あしからず… 

○名前と出身単組と職場を教えてください。 

●平取町職労、国民健康保険病院臨床検査室 赤坂 和美です。 

○初めて地本の組合（集会）に参加してみて、得たものはありますか？ 

●今までは主に病院の中のことしかわからなかったけど、今回、他の単組のお話が色々と聞けて良かった

です。また、普段は同年代の人たちと話すことが少なかったので交流出来て楽しかったです。 

○今回の集会で印象に残ったことはありますか？ 

●あいはらくみこについてです＾＾ 

○最後に今回“なかま”や“交流”は出来たと思いますか？ 

●皆さんがたくさん話しかけて下さったので、いっぱい交流出来たような気がします。 

みんな、しっかり投票に行こうね！！ 

当日、選挙事務が当たってる人は“期日前選挙”へ！！ 

○名前と出身単組と職場を教えてください。 

●新冠町職、町民生活課町民生活グループ どーも林 拓未です。チェケラ！ 

○初めて地本の組合（集会）に参加してみて、得たものはありますか？ 

●みなさん優しい方ばかりで、とても気楽に参加することができました。 

 同い年のなかまも出来たような気がするので参加してよかったです（笑） 

○今回の集会で交流は出来ましたか？ 

●分散会や夕食交流会などで、様々な人と話す機会が 

多くあり、交流を深めることができました。 

○今回学習会に行けなかったなかまや一緒に参加した 

仲間に伝えたいことはありますか？ 

●運営をしてくださった役員・幹事のかた、今回参加 

された皆さんお疲れ様です。またお会いする機会が 

あればまた集まりましょう！ 

Ｐ.S～わたる、みちるへ～ 

 テレビの収録お疲れ様。今回は都合が合わなく残念 

だったけど、次回の集会の時に一緒に学ぼうね（笑） 

協力してくださった 

赤坂さん、林くん 

ありがとうございました。 


